

Ante temor a una escalada en las hostilidades Crisis en Medio Oriente: Petróleo se dispara, bolsas caen y el dólar sube en Chile

El West Texas Intermediate subió hasta un 5%, para acercarse a los 74 dólares el barril. Dólar cerró rozando los \$920.

EL MERCURIO INVERSIONES

Hasta ahora, el 2024 ha sido un "año fantástico" para Wall Street, dice Mike Dickson, responsable de investigación de Horizon Investments, en Bloomberg. De hecho, son los mejores primeros nueve meses desde 1997, según Bespoke Investment Group. Sin embargo, el mercado entró esta semana en modo "esperar y ver".

Es que una incógnita está afectando a los inversionistas: no se tiene claro cómo pueda terminar la escalada del conflicto en Medio Oriente, que está disparando al precio del petróleo. Los mayores enfrentamientos y las declaraciones del Presidente de EE.UU., Joe Biden, de que se está "discutiendo" la posibilidad de que Israel ataque instalaciones petrolíferas iraníes, llevaron a un salto del petróleo WTI de alrededor de un 5% el jueves, hasta cerca de US\$ 74 el barril. Todavía, eso sí, un 15% por debajo del máximo de 2024.

Más que dominados por el temor, los operadores estarían a la expectativa. Pero la incertidumbre fue suficiente para llevar a los tres principales índices de Wall Street hacia números rojos: el Dow Jones cayó -0,44%, el S&P 500 bajó -0,17% y el Nasdaq retrocedió -0,04%.

En Chile, el conflicto en Medio Oriente llevó al dólar cerca de los \$920: la divisa se elevó \$8,10, hasta los \$919,60. Esto, en línea con un alza del dólar a nivel internacional: el *dollar index*, que compara a la divisa con una canasta de monedas, subió 0,28%, a 101.963. Y con los futuros del cobre a diciem-

bre, que cayeron -2,24%, a US\$ 4,545 la libra.

"Hay un rebote técnico en el tipo de cambio local, había indicadores que mostraban niveles altos de sobreventa y el conflicto en el Medio Oriente fue el gatillante", dice Eduardo Orpis, estratega de Gemines Consultores. Pero cree que es un movimiento de corto plazo. "Hacia adelante primarán los factores de diferencial de tasas con EE.UU. y el precio del cobre que deberían beneficiar al peso chileno", dice.

Arturo Curtze, analista sénior de Alfredo Cruz y Cía., en cambio, cree que la clave está en el petróleo. "Si la escalada del conflicto en Medio Oriente se extiende, es posible que el tipo de cambio continúe su tendencia alcista", dice. Pero reconoce que los datos del mercado laboral de EE.UU. que se cono-

cerán este viernes podrían neutralizar en parte ese efecto.

El IPSA, en tanto, cerró una jornada prácticamente plana: bajó -0,04%, a 6.389 puntos. "Cayó por cuarta jornada consecutiva, validando la ruptura de los 6.400 puntos que había hecho en la sesión anterior", dice Francisco Soto, gerente de inversiones en K2 Advisors. "El mercado local tomaba nota del ánimo de toma de utilidades en China, donde el Hang Seng cortó con 13 sesiones consecutivas de ganancias en las que acumuló un alza de más de 30%", agrega.

A la baja, lideraron las acciones de Embotelladora Andina y Bci, con retrocesos por -2,37% y -1,99%, respectivamente. Al alza, destacó el movimiento de Falabella: saltó un 3,34%, hasta los \$3.400, en medio de altos montos transados, por \$137.530 millones.

EL MERCURIO
Inversiones
 Más detalles en
www.elmercurio.com/inversiones



En el país, las repercusiones del conflicto en Medio Oriente elevaron la cotización del dólar en \$8,10, hasta los \$919,60.